

La Mañanera

MIÉRCOLES 7 DE
DICIEMBRE DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación
PRESIDENTE Presidencia

REFORMA ELECTORAL

1. El presidente explicó que debido al rechazo de la Reforma Electoral constitucional por parte de la oposición en la Cámara de Diputados, decidió enviar una reforma a la Ley Electoral que sólo necesita de la mayoría simple para ser aprobada; señaló que la reforma secundaria que sí se aprobó, logró un ahorro de 3,500 mdp en el INE y ya no se facilita la compra del voto, así como facilita el voto de los paisanos en el extranjero.

Recordó que la reforma aún pasará al Senado para su aprobación, por lo que pidió no abandonar la lucha; "que se mantenga esta demanda de que sea el pueblo el que elija a los consejeros del INE y no los partidos", expresó.

2. Adán Augusto López explicó la Reforma Electoral secundaria que fue aprobada por la Cámara de Diputados; refirió que se modificaron 6 leyes, se redujo el aparato administrativo del INE y se disminuyeron facultades a la Secretaría Ejecutiva del Instituto. Agregó que, se eliminó la duplicidad de funciones, se facilita el voto desde el extranjero porque ya no será necesario contar con credencial para votar y se establece el voto electrónico en el extranjero.

Además, señaló que representa un ahorro de más de 5 mil mdp en el INE en el primer año y se reducen de 300 oficinas distritales del INE a 264; se prohíbe el uso de monederos electrónicos en campaña, y ni el INE ni el TEPJF podrán negar registro de candidaturas.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García declaró que la oposición se enojó por el anuncio de un aumento del 20% al salario mínimo para 2023; denunció una campaña en redes sociales y medios de comunicación contra el aumento del Salario Mínimo, dijo que esto recupera el 90% del poder adquisitivo del salario, pasando de \$182 pesos a \$207 pesos. Negó que se redujera presupuesto para apoyar a la niñez para destinarlo a Adultos Mayores, por el contrario, aseguró que aumentó el presupuesto para apoyar a la niñez mediante Becas Benito Juárez y la Escuela es Nuestra.

Exhibió a Denise Dresser y a Claudio X. González por decir mentiras sobre la Reforma Electoral; negó que el presidente quiera desaparecer al INE, que el presidente se reeligirá, o que él nombrará a Consejeros y Magistrados electorales. Mostró una encuesta en la que el 93% de los ciudadanos están a favor de reducir los recursos a los partidos políticos; el 87% por la disminución del número de diputados y el 78% a favor de que los consejeros sean electos de manera directa.

Señaló que Lorenzo Córdova miente cuando afirma que su remuneración es menor a la del presidente, por lo que mostró un cuadro comparativo del ingreso mensual y anual de cada uno; señaló que, mientras el presidente del INE gana \$262,634 pesos mensuales, el presidente gana \$174,206 pesos.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente reiteró que su gobierno escucha y atiende a todos, pero le da preferencia a los pobres, que son la mayoría, por humanismo, agregó que su gobierno no polariza, sino que politiza y hace conciencia. Expresó que es importante definir teóricamente el modelo político y económico de su Gobierno, por eso lo llamó Humanismo Mexicano, porque recupera el pensamiento de Miguel Hidalgo, José María Morelos, Benito Juárez, Emiliano Zapata, Villa y Lázaro Cárdenas, entre otros.
2. El mandatario mencionó que su gobierno tiene dos campañas en medios de comunicación para informar a los jóvenes sobre el daño que causan las drogas y la comida chatarra; criticó las series de televisión que retratan el narcotráfico y que ven los jóvenes. Señaló que espera que en los contenidos de los libros de texto gratuito se incluya el maltrato animal.

TRANSPARENCIA

1. El mandatario cuenta cómo le dijo a Alfonso Durazo que invitara a participar a Lilly Téllez a su movimiento en 2018 como ciudadana; "Yo fui el responsable de eso, es que se cometen errores, muchos", expresó. Agregó que lo importante es no amargarse, no odiar y entender que es la condición humana, así como en política suele pasar que los amigos son de mentira y los enemigos de verdad.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al preguntarle sobre su viaje a Perú para la Cumbre de la Alianza del Pacífico, el presidente dijo que se está revisando el programa y ya está confirmada la presencia de los presidentes Gustavo Petro, Gabriel Boric, Pedro Castillo y Guillermo Lasso; detalló que viajará el 13 de diciembre en un vuelo comercial y volverá a México el 14 de diciembre por la tarde.
2. Sobre la condena a la Vicepresidenta de Argentina, Cristina Kirchner, el mandatario afirmó que se trata de una venganza política y un acto antidemocrático, porque no quieren que participe en el proceso electoral; expuso que, es un asunto político parecido a lo de Lula en Brasil, pero en el caso de Argentina, la derecha tiene mucho control en los medios de comunicación.

Refirió que le tiene mucha confianza al presidente de Argentina, quien afirmó que la condena a la vicepresidenta era un asunto montado y sin fundamento legal; envió su solidaridad y un abrazo fraterno a Cristina Kirchner.

SEGURIDAD

1. El presidente refirió que se analizan las causas del aumento de violencia en Guanajuato, explicó que se debe al aumento de consumo de drogas y a la presunta tolerancia de algunas autoridades locales.

DATO ADICIONAL

Sobre un posible debate entre Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum, el mandatario dice que si ellos lo deciden, lo pueden hacer, pero advirtió que pueden acusarlos de actos anticipados de campaña; además, respondió que también Adán Augusto López podría sumarse al debate.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la condena de Cristina Kirchner, vicepresidenta de Argentina, y mencionar que hay quienes quieren verlo en la cárcel, el presidente expresó: "Si quieren meterme a la cárcel cuando termine la Presidencia, ya saben dónde voy a estar... la cárcel a veces hasta protege".